

Pädiatrie aktuell Trends in pediatrics

- 1065 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics News

Bild des Monats Image of the month

- K. Niedermayr · S. Scholl-Bürgi · U. Albrecht · R. Strobl · F. Müller · K. Maurer ·
K. Freund-Unsinn · E. Griesmaier · M. Baumann · D. Karall
- 1070 **„Floppy infant“ mit besonderem Aussehen und Apnoen**
Floppy infant with craniofacial dysmorphies

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: B. Koletzko

Ernährung im Kindes- und Jugendalter *Nutrition in childhood and adolescence*

B. Koletzko

- 1073 **Einführung zum Thema: Ernährung im Kindes- und Jugendalter**
Introduction to the topic: Nutrition in childhood and adolescence
- H. Przyrembel
- 1074 **Angaben zu Effekten von Lebensmitteln auf die Gesundheit. Kinderlebensmittel**
Health claims on foods for children. Foods targeted at children
- K. Clausen · M. Kersting
- 1081 **Gemeinschaftsverpflegung in Bildungseinrichtungen für Kinder. Strukturen – Ernährungskonzepte – Anwendung**
Nutrition and catering in educational institutions for children. Structure, dietary concepts and implementation
- A. Hilbig · M.J. Lentze · M. Kersting
- 1089 **Einführung und Zusammensetzung der Beikost. Wissenschaftliche Evidenz und praktische Empfehlungen in Deutschland**
Introduction and composition of complementary feeding. Scientific evidence and practical guidelines in Germany
- B. Brands · B. Koletzko
- 1096 **Frühe Ernährung und langfristiges Adipositasrisiko. Chancen für die pädiatrische Prävention**
Early nutrition and long-term adiposity risk. Opportunities for pediatric practice

Originalien Original articles / Case reports

- P. Müller · C. Ramel · K. Franke · S. Riedel · A. Junge · H. Reichenbach
- 1103 **Autoimmunerkrankungen, mentale Retardierung und Dysmorphien. Zytogenetische und molekulargenetische Untersuchungen bei Geschwistern**
Autoimmune diseases, mental retardation, and dysmorphias. Cytogenetic and molecular investigations in siblings
- V. Singer · Y. Uysal · A. Schaefer · K. Winkel · N. Lass · M. Kleber · B. Wolters · T. Reinehr
- 1110 **Schulung Obeldicks für adipöse Kinder und Jugendliche. Einfluss der Motivation der Teilnehmer und der Ausbildung der Therapeuten auf den Erfolg**
Intervention Obeldicks for obese children and adolescents. Impact of motivation of the participants and education of the therapists on success

Kasuistiken Case reports

- F. Schneble · J. Joe · B. Reingruber · M. Melter
- 1117 **Okkulte abdominale Blutung nach stumpfem Bauchtrauma. Kontrastmittelsonographie**
Occult abdominal bleeding following blunt force trauma. Contrast-enhanced ultrasound

Handlungsempfehlungen Clinical pathways*A. Richter-Unruh*

- 1120 **Handlungsempfehlung nach der S1-Leitlinie *Pubertas tarda und Hypogonadismus***
Recommendations for action according to the guidelines on delayed puberty and hypogonadism

Konsensuspapiere Consensus papers*Arbeitsgemeinschaft Adipositas im Kindes- und Jugendalter, Berlin*

- 1123 **Bariatrisch-chirurgische Maßnahmen bei Jugendlichen mit extremer Adipositas. Informationen und Stellungnahme der Arbeitsgemeinschaft Adipositas im Kindes- und Jugendalter (AGA)**
Bariatric surgery in severely overweight adolescents.
Information and position statement of the Arbeitsgemeinschaft Adipositas im Kindes- und Jugendalter (AGA)

Arzneimitteltherapie Drug therapy*W. Rascher*

- 1129 **Editorial: Der lange Weg einer unerwünschten Arzneimittelwirkung**
Editorial: The long road to an adverse drug reaction

H.W. Seyberth · T. Stammschulte

- 1131 **Langzeitanwendung von Protonenpumpeninhibitoren. Auslöser für schweren Magnesiummangel**
Long-term use of proton pump inhibitors. Causes of severe magnesium deficiency

Notfälle im Kindes- und Jugendalter Emergencies in childhood and adolescence*N. Wagner · F. Zepp*

- 1134 **Editorial: Notfälle im Kindes- und Jugendalter. Neue Rubrik für *Monatsschrift Kinderheilkunde***
Editorial: Emergencies in childhood and adolescence. New category for *Monatsschrift Kinderheilkunde*

O. Heinzel · J. Daub · E. Heimberg · H. Gloning · F. Hoffmann

- 1137 **Ausrüstung für Kindernotfälle. Praktische Empfehlungen für Klinik und Praxis**
Equipment for pediatric emergencies. Practical recommendations for hospitals and clinical practice

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*J. Ritter*

- 1147 **Non-Hodgkin-Lymphome bei Kindern und Jugendlichen. Von der Diagnostik bis zur Nachsorge**
Non-Hodgkin's lymphoma in children and adolescents. From diagnostics to follow-up

- 1162 **Fragebogen**
Questionnaire

**Leserforum Readers panel***A. Sifarikas · H. Piazena · H. Meffert · V. Hesse*

- 1163 **Vitamin-D-Versorgung von Säuglingen, Kindern und Jugendlichen. Empfehlung zur Sonnenlichtexposition**
Vitamin D supply in infancy, childhood, and adolescence. Recommendations for exposition to sunlight

Verschiedenes Miscellaneous

- 1167 **Mitteilungen der DGKJ und ÖGKJ · News of the societies**
- 1180 **Vorschau · Preview**
- 1180 **Impressum · Imprint**